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DECLARARON LAS VÍCTIMAS

SE ESPERA LA DECLARACIÓN DE LOS 
IMPUTADOS POR EL DOBLE CRIMEN

LA EXPO “NOSOTRAS PODEMOS” CONTARÁ CON 
MÁS DE 110 EMPRENDEDORAS DE LA CIUDAD

La Dirección Provincial de Energía 
investiga una falla en una fase 
que causó cortes de energía en 
el sector Este de Ushuaia. Barrios 
como Ecológico, Bosque del 
Faldeo y Dos Banderas se ven 
afectados.

JUICIO CONTRA 
LA ACUSADA 
DE ESTAFAS 
INMOBILIARIAS

En los tribunales de Campamento YPF, se encuentran los 3 detenidos y la menor 
demorada. Por el momento es un caso de “doble homicidio agravado” por el 
número de partícipes.

CRISTINA LÓPEZ ADELANTÓ EL RECHAZO DE UNIÓN 
X LA PATRIA A LAS FACULTADES DELEGADAS A MILEI

EN BúSQUEDA 
DE LA FALLA 
ELÉCTRICA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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LEY ÓMNIBUS AL SENADO

RÍO GRANDE

El primer informe del año señala que los ingresos fueron afectados por la dinámica de 
precios y la menor actividad en el sector primario e industrial, generando 
un aumento de la desocupación.
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La senadora de Tierra del Fuego advirtió que desde su bloque Unión x la Patria, 
ven con preocupación el artículo N° 3, que delega facultades 
extraordinarias al presidente.  
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En el inicio del juicio oral contra 
Susana Ancalipe, acusada de 
estafas inmobiliarias en 2013, las 
víctimas narraron el perjuicio 
económico y los trastornos 
emocionales que afectaron a 
numerosas familias.

ENERO TUVO UNA FUERTE 
CAÍDA DE INGRESOS 
FAMILIARES EN LA PROVINCIA

Contarán con sus respectivos stands para mostrar y ofrecer sus productos 
y servicios. El evento tendrá lugar el 9 y 10 de marzo en el Club San Martín. 
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EN USHUAIA

El director de Defensa Civil de la 
Municipalidad de Ushuaia, Daniel Váz-
quez, manifestó su preocupación por la 
seguridad de quienes realizan trekking 
en la zona, enfatizando la importancia 
de contar con la información previa. 

Vázquez, por FM Master’s, expresó: 
“Habitualmente las sendas donde ocu-
rren estas situaciones, son sendas que 
ya hace mucho tiempo están señaliza-
das, marcadas, difundidas, mejoradas”.

Al referirse a la senda de laguna Es-
meralda, resaltó: “Desde el InFueTur se 
hizo un trabajo enorme en Esmeralda, 
que es uno de los lugares más visitados 
donde se hicieron pasarelas en los luga-
res donde eran turbales”.

También destacó la falta de concien-
cia al decidir caminar en condiciones 
adversas: “No soy un experto, un soció-
logo o un psicólogo para analizar qué 
piensa la gente cada vez que toma la 
decisión de salir a caminar en una sen-
da donde el día, lo estás viendo que está 
lloviendo, que está frío”.

Sobre la cartelería informativa, su-
brayó que la dispuesta por InFueTur, 
en los inicios de senda, “indica todo: el 
tiempo, la duración que tiene tanto de 
ida como de vuelta, el desnivel, la di-
ficultad, las recomendaciones. Indica 
todo. ¿Cuántos leen estos carteles? No 
lo sabemos. Hay un montón de cartele-
ría, de información”.

ADVIERTEN SOBRE LA IMPORTANCIA DE 
INFORMARSE ANTES SALIR A HACER TREKKING
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El director de Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia destacó la necesidad de conciencia y preparación al realizar trekking, ante 
el aumento de personas mal equipadas, que ponen en riesgo su seguridad y la de los posibles rescatistas.

ESTE JUEVES COMIENZA 
LA ENTREGA DE LOS 
MÓDULOS ALIMENTARIOS

Es para quienes estén empa-
dronados en el “Programa Alimen-
tario Municipal”. La distribución 
será de manera presencial. Para 
adultos mayores y personas con 
discapacidad la entrega será do-
miciliaria. 

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Género y 
Desarrollo Comunitario, informa a 
los y las beneficiarias del ‘Progra-
ma Alimentario Municipal’ que el 
día jueves 8 de febrero, iniciará la 
entrega de los respectivos módu-
los a las familias en los distintos 

puntos de la ciudad. Será bajo la 
modalidad presencial. La entrega 
será solamente a titulares, quienes 
deberán acercarse con DNI al lu-
gar correspondiente, entre las 11 
y las 15 horas. Adultos mayores y 
personas con discapacidad recibi-
rán los correspondientes módulos 
en sus domicilios, en el mismo ho-
rario.

De esta manera, el jueves 8 y 
viernes 9 la distribución será en 
Kau 871 para las familias de zona 
sur. El miércoles 14 se hará lo pro-
pio, en el CCM del B° CGT (Victo-

ria Ocampo y Rufino) para quienes 
vivan en Chacra II, Chacra IV, CGT 
y Mutual.

Paralelamente, el mismo día se 
hará la entrega en el CCM del B° Las 
Aves (Halcón Peregrino y Playero 
Blanco) para los vecinos y vecinas 

que vivan en los siguientes barrios: 
Malvinas Argentinas, Las Aves; Los 
Cisnes y Bicentenario.

Por último, el jueves 15 y viernes 
16 la entrega será en el Club Sporti-
vo para las familias que residan en 
el centro de la ciudad.

Insistiendo en su referencia de la-
guna Esmeralda, señaló: “Eso por ahí 
lo vamos a registrar un poquito más 
adelante cuando ya tengamos las es-
tadísticas, era un lugar donde se ex-
traviaba mucha gente. Se trabajó, se 
intervino mucho en esa senda. Hemos 
participado con el Infuetur poniendo 
cartelería, haciendo señalamientos, 
las mejoras que hizo Infuetur a través 
de las pasarelas”.

El director de Defensa Civil también 

hizo hincapié en la autoevaluación físi-
ca y la conciencia personal: “Mejor que 
nadie, sé cuál es mi estado físico. Si ten-
go un problema de rodilla, o cualquier 
otra situación que sé que en cualquier 
momento se puede activar, no voy a ir a 
un lugar que tenga mucha inclinación 
para el ascenso o descenso”.

Refirió además una comunicación 
con autoridades del Parque Nacional 
“porque nos llegó una publicación de 
gente que estaba yendo a las cuevas 

dentro del parque, lo cual está total-
mente prohibido para el tránsito y la 
gente sigue publicando este tipo de co-
sas”.

Finalmente, Daniel Vázquez hizo 
un llamado a la responsabilidad y con-
ciencia al realizar trekking, destacando 
la importancia de la preparación y el 
respeto a las normativas para garan-
tizar la seguridad de los aventureros y 
preservar la integridad de los recursos 
naturales.

RÍO GRANDE
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El diputado nacional Héctor “Tito” 
Stefani, representante de Tierra del 
Fuego por el PRO, brindó detalles sobre 
el proceso de tratamiento en particu-
lar de la Ley Ómnibus, recientemente 
aprobada en general por la Cámara de 
Diputados.

Stefani explicó, por FM Master’s, 
que, aunque el proyecto contaba ini-
cialmente con alrededor de 600 artícu-
los, ahora quedan un poco más de 300, 
después de escuchar a diversos actores 
y eliminar leyes, algunas de las cuales 
perjudicaban a Tierra del Fuego.

En sus propias palabras, Stefani 
comentó: “Algunos artículos que han 
quedado, creo que se van a terminar 
eliminando en la votación porque las 
votaciones de artículo por artículo de 
este proyecto van a tener muchas dife-
rencias entre los bloques”.

Sobre las facultades delegadas y pri-
vatizaciones, Stefani mencionó: “A Mi-
lei le interesan las facultades delegadas 
y las privatizaciones, que hay 37. Le sa-
camos un montón de las privatizacio-
nes. Están todas en discusión. Yo creo 
que poco se va a aprobar”.

En cuanto a las retenciones, temáti-

El diputado nacional del PRO, reveló las complejidades que trae aparejado el tratamiento en particular de la Ley Ómnibus, señalando 
la posibilidad de rechazo de varios ítems en la votación artículo por artículo.

LEY ÓMNIBUS

ca ajena a nuestra provincia, expresó: 
“A mí, por ejemplo, sí me preocupa el 
tema de las retenciones, aunque no 
tenemos retenciones a la soja o a los 
cereales, pero sí me preocupa el tema 
de la retención, porque entiendo que 

STEFANI: “LE SACAMOS UN MONTÓN DE LAS 
PRIVATIZACIONES, ESTÁN TODAS EN DISCUSIÓN”

para Argentina las retenciones al cam-
po es un problema gravísimo”.

Stefani aclaro que aún no se ha 
aprobado nada específico y que per-
sisten debates en los 300 artículos 
restantes, agregando: “Va a haber 

mucho voto que no va a responder en 
bloque, partidariamente, como está-
bamos acostumbrados, sino que va a 
haber mucho voto que va a responder 
a los intereses de cada una de sus pro-
vincias”.
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APERTURA DEL PASO RADMAN

Daniel Lizardo, integrante de la 
comisión directiva de la Cámara de 
Comercio de Río Grande, compartió 
el entusiasmo generado por la aper-
tura del paso Radman. Este circuito, 
a través de la ruta complementaria B, 
facilita el acceso directo a la comuna 
de Timaukel en la República de Chile, 
promoviendo nuevas oportunidades 
turísticas en la región.

Según dijo Lizardo por FM Master’s, 
“no solo no descansa la idea, tanto de 

ENTUSIASMO EN RÍO GRANDE POR 
EL NUEVO CIRCUITO TURÍSTICO
La inauguración del paso Radman abre nuevas oportunidades turísticas en el Norte de Tierra del Fuego, conectando directamente a 
la comuna chilena de Timaukel. Daniel Lizardo, de la Cámara de Comercio de Río Grande, caracterizó el potencial del circuito.

la Cámara de Comercio de Río Grande 
como del cónsul de Chile, de unir estas 
dos comunidades, sino que el proyec-
to es mucho más abarcativo. Estamos 
hablando de una ruta que se llama la 
Ruta del Fuego, que uniría Río Grande, 
pasando por San Sebastián, pasando 
por Cerro Sombrero, llegando a Porve-
nir yendo al Sur hacia Cameron y des-
pués llegando a Pampa Guanaco, para 
atravesar de nuevo el paso fronterizo 
de Radman y volver a Río Grande”.

Lizardo subrayó la necesidad de 
infraestructura y servicios, afirmando 
que, del lado chileno “tienen que po-
ner de acá a 12 o 10 kilómetros, una 
estación de servicio. Hablando tam-
bién con los concejales, ellos están de 
acuerdo y están hablando con inverso-
res y viendo esta posibilidad”.

Sobre el intercambio comercial, el 
referente de la Cámara destacó: “Ellos 
tienen como una vía importante de 
comercio en esta zona de Río Grande, 
Tolhuin y por supuesto que quieren 
conocer Ushuaia. Toda esta zona ha 
quedado siempre aislada. Por años 
este paso no estaba habilitado”.

En cuanto a los detalles de la ruta, 
informó, por ejemplo, que “en auto 
desde Ushuaia son aproximadamente 
dos horas hasta el paso Radman. En 
un viaje normal tranquilo. Porque la 
ruta B es una ruta complementaria, 
de ripio. A la altura del puesto policial 
José Menéndez, a 17 km de Río Gran-

de, hay un desvío hacia la izquierda. 
Ahí comienza el camino de ripio y son 
89 km de ripio o camino consolidado 
muy bueno, ancho, está bien mante-
nido”.

Sobre la experiencia de viaje, Lizar-
do compartió que la apertura del paso 
es a las 8 de la mañana y el cierre a las 
22. “Perfectamente podés conocer la 
comunidad de Timaukel, Lago Blanco, 
que es una belleza, y la gastronomía en 
Timaukel. Cuando fuimos a este acto 
simbólico inaugural, nos invitaron con 
todo un gourmet de guanaco. Así que 
también es un paseo bastante atractivo 
en cuanto a esto” añadió con entusias-
mo.

La iniciativa busca estrechar la re-
lación entre las comunidades, impul-
sar el turismo y fomentar el desarrollo 
económico en la región, marcando el 
inicio de un proyecto que busca con-
solidarse a través del trabajo conjunto 
entre las localidades involucradas.

COMIENZAN LAS CHARLAS SOBRE 
“IDENTIDAD BICONTINENTAL” 

La Municipalidad de Ushuaia invita 
al espacio de diálogo y reflexión “Iden-
tidad Bicontinental: Ciencia en la An-
tártida” junto a investigadores e inves-
tigadoras de la ciudad, este miércoles 7 
de febrero a las 18 horas, en la antigua 
Casa Beban.

En el mes de la Antártida Argen-
tina y al cumplirse 120 años de pre-
sencia nacional permanente e inin-
terrumpida en territorio antártico, el 
Municipio de Ushuaia en conjunto 
con el CADIC y la UNTDF llevará ade-
lante el ciclo de charlas “Identidad 
Bicontinental”  con distintos sectores 
vinculados y con incumbencia en la 
actividad antártica.

Esta primera charla estará destina-
da a la ciencia en la Antártida y partici-
parán la Dra. Irene Schloss, el Dr. Cris-

tian Lorenzo, el Dr. Daniel Martinioni 
y el Dr. Gustavo Ferreyra, investigado-
res del CADIC, UNTDF y el Instituto 
Antártico Argentino. El espacio de re-
flexión está abierto a la comunidad en 
general y permitirá conversar sobre el 
rol de Ushuaia en la ciencia antártica y 
reflexionar sobre el momento que atra-
viesa la ciencia a nivel nacional.

El ciclo de “Identidad bicontinen-
tal”, tendrá lugar todos los miércoles 
del mes de febrero y contará con la 
presencia de investigadores, docentes 
antárticos y familias de nuestra ciudad 
vinculadas con el continente blanco, 
personal que realiza abastecimiento y 
soporte logístico, empresariado local y 
asociaciones civiles, quienes compar-
tirán sus experiencias y su trayectoria 
en la temática.

USHUAIA
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LEY ÓMNIBUS AL SENADO

CRISTINA LÓPEZ ADELANTÓ EL RECHAZO DE UNIÓN 
X LA PATRIA A LAS FACULTADES DELEGADAS A MILEI

En el marco del debate en particular 
en la Cámara de Diputados sobre la Ley 
Ómnibus, la senadora nacional por Tie-
rra del Fuego, Cristina López, integrante 
del bloque Unión por la Patria, expresó 
su firme oposición a las facultades dele-
gadas contempladas en el proyecto.

López manifestó en FM Master’s: 
“Como bloque directamente pensamos 
rechazar toda la Ley Ómnibus. Lo que 
más nos preocupa es el artículo N° 3. 
Porque podemos hablar de todas las 
privatizaciones, artículo por artículo, 
pero lo que más nos preocupa son las 
facultades delegadas, porque son fun-
ciones y potestades que les correspon-
den, solamente, al Poder Legislativo y 
que son otorgadas por un tiempo limi-
tado al presidente”.

La senadora advirtió sobre el ries-
go de que el Poder Ejecutivo, a través 
de dichas facultades delegadas, pueda 
suplantar las funciones del Poder Le-
gislativo, usurpando las responsabili-
dades conferidas por el pueblo. “Si se 
llega a aprobar el artículo N° 3 de la 
Ley Ómnibus junto a Caputo, Bullrich, 
Sturzenegger y toda esa mafia, pueden 
volver a implementar todo lo que se 
eliminó de la Ley o de los artículos. Al 
aprobar ese artículo, pueden hacer lo 

La senadora de Tierra del Fuego, anticipó el rechazo total de su bloque Unión por la Patria tanto a la Ley Ómnibus en general, como 
al artículo que dispone facultades delegadas al presidente Javier Milei.

que quieran. Esa facultad no hay que 
entregársela al Poder Ejecutivo”, se-
ñaló López.

Por lo tanto, hizo un llamado a la 
reflexión, solicitando a sus colegas de 
la cámara baja que no aprueben en 
ningún grado las facultades delega-
das. En ese sentido, expresó: “Espero 

que sean conscientes y que, por favor, 
no le aprueben para nada las facul-
tades delegadas, en lo más mínimo. 
Además, aprobaste las facultades dele-
gadas ¿qué hacemos después? ¿Com-
pramos pochoclos y miramos por la 
ventana cómo se rifan la Argentina? 
Esa es la gran pregunta”.

La postura de la senadora Cristina 
López refleja la preocupación dentro de 
su bloque acerca de la preservación de 
las competencias del Poder Legislativo 
y la posible concentración de poder en 
el Ejecutivo a través de la aprobación de 
las facultades delegadas contempladas 
en la Ley Ómnibus.
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La Ministra de Trabajo y Empleo de 
la provincia, Sonia Castiglione, resal-
tó la importancia de la colaboración 
mancomunada entre el Gobierno pro-
vincial y el sector privado para fortale-
cer el comercio en la ciudad Ushuaia. 

El encuentro, que contó con la par-
ticipación de la Cámara de Comercio y 
otras actividades empresariales, tuvo 
como objetivo principal trazar las lí-
neas de capacitación que se imple-
mentarán durante el año para poten-
ciar el desarrollo del sector comercial.

En este contexto, la Ministra subra-
yó el compromiso del Ministerio en la 
mejora continua del recurso humano 
del sector, resaltando la importancia 
crucial de la capacitación. Asimismo, 
reforzó el compromiso de colaborar 
estrechamente para estimular el creci-
miento económico y fomentar la gene-
ración de empleo en Ushuaia.

En cuanto a las iniciativas que se 
van a llevar adelante, la subsecretaria 
de Capacitación y Formación Laboral, 
Tamara Dlouhy señalo que “las capaci-
taciones van a estar centradas en áreas 

GOBIERNO Y LA CÁMARA DE COMERCIO IMPULSAN 
PROGRAMAS DE INSERCIÓN LABORAL 
El Ministerio de Trabajo y Empleo, a través de la Subsecretaría de Capacitación y Formación Laboral llevó adelante una reunión en 
la Cámara de Comercio, con la presidenta de la entidad, Claudia Fernández. El objetivo del encuentro fue fortalecer y potenciar el 
recurso humano del sector comercial.

SE REALIZÓ LA PRIMERA 
FECHA DEL MUNDIALITO 
RELÁMPAGO DE FUTSAL 

Con una gran convocatoria de jó-
venes de Río Grande, se realizó este 
Mundialito para impulsar activida-
des lúdicas y recreativas durante este 
#VeranoTDF.

El pasado domingo se realizó la 
primera fecha del Mundialito Relám-
pago de Futsal, esta vez en la locali-
dad de Río Grande, contando con 
una gran convocatoria. En la jornada 
participaron equipos mixtos, además 
de categorías inferiores. 

Se realizó el sorteo correspon-
diente para hacer la división de 
países según lo que fue el Mundial 
Qatar 2022. Les compartimos las 
posiciones finales de esta primera 
jornada:

En mixto/no mixto categoría 15-
17: el Campeón fue Brasil (C17 del 
Club San Martín). El segundo lugar 
fue para Francia (C15 del Club San 

Martín), mientras que el tercer pues-
to quedó para Argentina (Equipo 
mixto).

En lo que refiere a Inferiores; el 
campeón fue Marruecos (Real Ma-
drid Naranja), el segundo puesto lo 
llevó Japón (Real Madrid Amarillo), 
y el tercer lugar quedó para Croacia 
(Real Madrid).

En el transcurso del mes de fe-
brero, esta actividad se realizará en 
la ciudad de Ushuaia y también en 
Tolhuin. Para participar, las y los in-
teresados deberán completar el si-
guiente formulario https://forms.
gle/5GvJz21pL6ZGNYnMA. Allí tam-
bién encontrarán el reglamento del 
Mundialito.

“Continuamos con actividades 
que nos mantienen cerca de las y los 
jóvenes de nuestra provincia, a tra-
vés de políticas estrategicas pensadas 

clave como lengua de señas orientada 
a la atención al comercio, marketing, 
ventas, cajero comercial, y educación 
financiera. Estas iniciativas buscan 
elevar la calidad de los servicios ofre-
cidos y promover la competitividad 
del comercio local”.  

Asimismo, durante el encuentro se 
anunciaron charlas informativas para 
los socios de la Cámara sobre los ser-
vicios y programas de inserción labo-
ral que ofrece el Ministerio de Trabajo 
de la provincia. Uno de los focos prin-
cipales es la promoción del Programa 

de Capacitación y Entrenamiento La-
boral (PROCEL), una iniciativa dirigida 
a empresas de todos los tamaños. 

“A través de PROCEL, brindamos a 
las empresas privadas la oportunidad 
de formar y potenciar las habilidades 
de aprendices, contribuyendo al cre-
cimiento sostenible del sector comer-
cial” expresó el Secretario de Empleo y 
Formación Laboral. 

El PROCEL busca potenciar las ha-
bilidades de aprendices en puestos 
preestablecidos mediante un proceso 
de aprendizaje práctico. Es un progra-
ma con una duración de 4 meses, don-
de el aprendiz recibe una ayuda eco-
nómica no remunerativa, financiada 
conjuntamente por el Poder Ejecutivo 
y la empresa capacitadora.

La reunión contó con la participa-
ción del secretario de Empleo y For-
mación Laboral, Mariano Zulueta, la 
subsecretaria de Capacitación y For-
mación Laboral, Tamara Dlouhy, la 
presidenta de la Cámara de Comercio, 
Claudia Fernández, y representantes 
de diferentes sectores empresariales.

USHUAIA

PARA LAS JUVENTUDES

por y para las juventudes. Es por ello y 
teniendo en cuenta que durante este 
verano muchas y muchos se han que-
dado en la provincia durante el perio-
do vacacional, que presentamos estas 
propuestas como lo es Mundialito que 
surge como una necesidad de fomento 
de la competencia sana y saludable en 
las actividades de la Secretaría, donde 
trabajamos articuladamente con De-
portes y las Asociaciones Deportivas 
de la provincia, invitándoles a partici-
par y sumarse a estas propuestas”, así 

lo indicó Ivana Olariaga, Secretaria de 
Políticas para las Juventudes. 

“En esta primera edición tuvimos 
una excelente convocatoria, donde im-
pulsamos la participación de equipos 
mixtos, dándole lugar a todas y todos 
para que participen y desarrollen esta 
actividad que es súper convocante en 
nuestra provincia. En el transcurso 
del mes estos encuentros se realiza-
rán también en Ushuaia y Tolhuin, en 
nuestras redes pueden encontar más 
información”, finalizó.
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La ministra de Salud de la Provin-
cia Judit Di Giglio recibió al director de 
Rehabilitación del Centro Libertador, 
Oscar Alzúa en el marco de la inminen-
te inauguración en 2024 del Centro de 
Rehabilitación Ushuaia. El kinesiólo-
go junto a un equipo de profesionales 
brindarán asesoramiento técnico en los 
tratamientos que se llevarán adelante 
en la capital fueguina. “Estamos en vías 
de inaugurar el mejor centro de rehabi-
litación de la Patagonia”, afirmó Alzúa. 

Ya en el tramo final de la obra, Di 
Giglio junto a su equipo se reunió con 
Alzúa para terminar de delinear los pri-
meros servicios que se habilitarán en la 
flamante institución. 

Un equipo de prestigiosos profe-
sionales del Centro de Rehabilitación 
Libertador supervisarán técnicamente 
todos los tratamientos que se brinden 
en Ushuaia. 

“Vamos a venir todos los meses”, 
dijo el kinesiólogo sobre el monitoreo 
de las terapias de rehabilitación que se 
llevarán adelante en el CRU. 

“Un centro de rehabilitación de este 
nivel no existe en la Patagonia. Para en-
contrar algo similar deberíamos viajar 
a Mar del Plata o quizás Bahía Blanca. 
Pero no existe un centro de rehabilita-
ción de esta complejidad en la Patago-
nia”, resaltó. 

Alzúa valoró contar una institución 
de estas características en estas latitu-
des al afirmar que “ante un caso com-
plejo como un traumatismo de cráneo, 
el tratamiento de rehabilitación se po-
drá realizar en la provincia sin necesi-
dad de utilizar un avión sanitario que 
derive al paciente a un centro especiali-
zado de Buenos Aires”. 

“Vamos a poder a poder hacer un 
tratamiento igual o casi mejor que en 
Buenos Aires porque el paciente no 
estará desarraigado de su familia y no 
estará con las dificultades que significa 
para la familia acompañarlo con gastos 
de traslado y hoteles”, indicó. 

“EL CENTRO DE REHABILITACIÓN USHUAIA ES UN HITO”
Así lo expresó el director de Rehabilitación del Centro Libertador y ex jefe del Servicio de Kinesiología Fleni-Escobar, Oscar Alzúa. 
El profesional junto a su equipo brindará asesoramiento técnico en las admisiones y seguimiento de los tratamientos que se 
realizarán en el CRU.

MINISTERIO DE SALUD

“El Centro de Rehabilitación será 
un hito que se concretó gracias al apo-
yo del gobernador Melella y la Minis-
tra Di Giglio”, expresó el kinesiólogo. 

El director de Rehabilitación del 

Centro Libertador-Fleni recordó que 
ese equipo de especialistas colaboró 
en el armado del Centro de Rehabilita-
ción Mamá Margarita en Río Grande. 
“Nosotros creíamos que en Ushuaia 

no debería derivarse para hacer una 
rehabilitación. No se justifica teniendo 
un lugar físico y gente entrenada para 
trabajar en un centro de estas caracte-
rísticas”, indicó.
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Mediante el programa “Hecho en Río 
Grande”, el Municipio continúa acer-
cando nuevas herramientas y conoci-
mientos a quienes deciden emprender 
en su ciudad. El acompañamiento es 
permanente e integral desde el primer 

NUEVO CICLO DE CHARLAS PARA EMPRENDEDORES

momento, con el objetivo de fortale-
cerlos y afianzar su actividad dentro 
del ecosistema productivo local.

En este marco, se llevarán a cabo 
diferentes charlas para emprende-
dores en el Paseo “Canto del Viento” 

(Fagnano 650). Las mismas se desarro-
llarán todos los miércoles de febrero, 
de 16 a 18 horas. Los tópicos serán: 
“Mantener los stocks en épocas de cri-
sis”, “sostener el capital de trabajo en 
épocas de inflación”; “Reinvertir en las 
PyMEs frente a un contexto económi-
co complejo”; y “La resiliencia de las 
PyMEs en épocas de crisis”. 

Se destaca que quienes deseen su-
marse deberán acercarse de manera 
espontánea dichos días en el horario 
indicado, sin necesidad de que se ins-
criban previamente. 

Al respecto, el subsecretario de De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, 

afirmó que el Ciclo de Capacitaciones 
“tiene por objetivo brindar a los empren-
dedores herramientas que les sean útiles 
para afrontar el contexto actual” y a su 
vez “potenciar la inclusión socio-produc-
tiva a través de la capacitación, brindan-
do herramientas para optimizar el desa-
rrollo de cada emprendimiento”.

Por último, afirmó: “desde el Mu-
nicipio entendemos que para lograr 
emprendimientos sostenibles en el 
tiempo es necesaria la capacitación per-
manente” y ultimó “este es el camino 
para avanzar hacia una Río Grande con 
más trabajo, valor agregado y desarrollo 
productivo”.

Es en el marco del Programa “Hecho en Río Grande” que impulsa la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente. Las charlas se 
llevarán adelante, de manera libre y gratuita, todos los miércoles de febrero en el Paseo “Canto del Viento”.

RÍO GRANDE

COMIENZAN LOS 
“CARNAVALES DEL FIN 
DEL MUNDO 2024”

La Municipalidad de Ushuaia, 
en el marco de los festejos popula-
res de “Carnavales del Fin del Mun-
do 2024”, llevará adelante diversas 
actividades en distintos puntos de 
la ciudad, culminado en los festejos 
centrales en Maipú y Juan Manuel 
de Rosas los días lunes 12 y martes 
13 de febrero a las 16:00 horas.

Las actividades comenzarán 
el día sábado 10 de febrero con la 
“Gala de Carnaval”, donde las dis-
tintas expresiones de carnaval se 
presentarán a partir de las 20:00 ho-
ras en la Sala Niní Marshall. El día 
domingo 11, la Antigua Casa Beban 
será el escenario del taller de más-
caras de carnaval y el taller de trajes 
de carnaval parte de la propuesta 
“Espacio de Carnaval, creá tu más-
cara y tu traje”, ambos realizándose 
de 16:00 a 19:00 horas.

Con respecto a los festejos cen-
trales, donde la Avenida Maipú se 
tiñe de colores, danzas y música, 
los mismos serán en la intersección 

con la calle Juan Manuel de Rosas los 
días lunes 12 y martes 13 de febrero a 
partir de las 16:00 horas.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, resaltó que “estaremos 
volviendo a realizar junto a las expre-
siones de carnaval de la ciudad, este 
gran festejo popular que la gestión del 
intendente Vuoto ha puesto en valor y 
potenciado desde su inicio”.

“En esta edición vamos a estar im-
pulsando la tradicional Gala y los fes-
tejos populares, también contando 
con un espacio de talleres en la Antigua 
Casa Beban, para mostrar y enseñar el 
proceso de confección tanto de trajes 
como máscaras, dos elementos típicos 
de las festividades” finalizó Molina.

Para conocer más sobre “Carna-
vales del Fin del Mundo 2024”, las y 
los interesados podrán ingresar a las 
redes sociales de la Municipalidad de 
Ushuaia y la Secretaría de Cultura y 
Educación en @ushuaiamunicipali-
dad y @culturayeducacionush respec-
tivamente.

USHUAIA
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MONITOR FINNOVA 

“Tanto la industria electrónica como 
la recaudación fiscal está bajo amenaza 
debido a la disminución del consumo 
nacional”, menciona Fernando Chiesa, 
miembro de FINNOVA.

Hay una baja general en la produc-
ción de bienes, con especial énfasis en 
la pesca y la industria electrónica, lo que 
genera que el empleo industrial esté es-
tancado. 

“Los indicadores laborales más por-
menorizados del tercer trimestre del 
2023 revelan un panorama completo 
del complejo escenario productivo. En 
un contexto de ingresos reales a la baja 
afectados por la dinámica de precios y 
la menor actividad en el sector primario 
e industrial, ha aumentado la desocu-
pación y la proporción de personas que 
participan en el mercado laboral”. 

Sin embargo, en áreas como salud y 
educación, la provincia cuenta con me-
jores condiciones que la media nacional.

Incremento continuo en turismo

Un área en la que se mantiene el cre-
cimiento es en el turismo, con un au-
mento en vuelos de cabotaje, reflejando 
la recuperación del sector. Septiembre 

ENERO TUVO UNA FUERTE CAÍDA DE 
INGRESOS FAMILIARES EN LA PROVINCIA
Según el primer informe del año de Fundación FINNOVA y tal como refleja la realidad nacional, Argentina enfrenta cambios 
macroeconómicos. “La provincia sufre desafíos económicos profundos, provocados por la caída en ingresos familiares, especialmente 
en alimentos”.

2023 fue el cuarto mes consecutivo de 
crecimiento en la cantidad de viajeros 
que arriban a la provincia, fundamen-
talmente a causa de los turistas Resi-
dentes. Durante ese mes, Ushuaia fue 
el epicentro de la dinámica turística. 

La ciudad de Río Grande, por su par-
te, experimentó el octavo mes consecu-
tivo de incrementos interanuales en la 
cantidad de viajeros recibidos. Por otro 
lado, la cantidad de vuelos de cabotaje 
que arriban a la provincia presenta una 
tendencia creciente desde mayo del 
año pasado.

Tierra del Fuego es la 3era provincia 
en producción de gas 
y la 7ma en petróleo

“A pesar de la baja producción, los 
hidrocarburos mantienen su valor gra-
cias a precios internacionales”, detalla 
Chiesa. “El desarrollo de la cadena de 
valor de hidrocarburos ha sido uno de 
los fenómenos de largo alcance más 
importantes de las dos últimas déca-
das. Según la última información dis-
ponible representa cerca del 28% de los 
ingresos generados en la provincia”.

La provincia integra la cuenca aus-

tral, es la tercera provincia en produc-
ción de gas y la séptima en petróleo 
crudo. En el eslabón extractivo, la re-
gión se especializa en gas y en segunda 
medida en petróleo crudo. 

En la fase industrial, se concentra 

en la generación de gas natural y Gas 
Licuado de Petróleo (GLP), el cual es 
transportado a través del gasoducto que 
parte desde San Sebastián. El crudo se 
destila en la región centro y es transpor-
tado por vía marítima.
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INTERÉS GENERAL

La UNLP planeó la construcción de 
una planta productora de medicamen-
tos, que comenzará a materializarse en 
los próximos meses y que elaborará 12 
millones de comprimidos por mes de 
10 fármacos diferentes.

Mauricio Erben, decano de la Fa-
cultad de Ciencias Exactas de la Uni-
versidad Nacional de La Plata, explicó 
la importancia de la producción públi-
ca de medicamentos en declaraciones 
a RADIO PROVINCIA apuntando que 
se trata de dar “un salto del circulo vir-
tuoso de conocimiento, investigación 
científica, desarrollo tecnológico y la 
construcción “.

“Dentro de la carrera que dictamos 
se encuentra farmacia, una de las his-
tóricas que constituyó esta universi-
dad de ciencias exactas y venimos ha-
ciendo aportes a la producción pública 
de medicamentos. 

Tenemos una cantidad importante 
de laboratorios y de grupos de inves-
tigación, de la unidad de producción 
de medicamentos que es un labora-
torio que si bien está a la espera de 
la extensión universitaria, hacemos 
desarrollo a escala piloto, que es muy 
importante a la hora de transferencia 

UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA AVANZA CON 
UNA PLANTA PRODUCTORA DE MEDICAMENTOS
El proyecto trata de la construcción de una Planta de Producción de Medicamentos destinada a la fabricación de medicamentos no 
estériles bajo las formas farmacéuticas sólidas (FFS), es decir, comprimidos, cápsulas rígidas, suspensiones extemporáneas, entre otros.

esta tecnología a otros laboratorios de 
producción publica de medicamen-
tos”, indicó.

En este marco, remarcó “defini-
mos avanzar en la construcción de esa 
planta, en el diseño, con planos, con 
decisiones políticas y técnicas, que 
apunte a la elaboración de formacio-
nes sólidas y comprimidas. Esta es la 
base en la que queremos avanzar”. Así 
cuando se avance, se tendrá una ca-
pacidad para producir 2 millones de 
comprimidos por mes para Diabetes 
tratable Tipo 2; entre 4 a 5 millones de 
comprimidos mensuales para Hiper-
tensión arterial tratable; 2 millones de 
analgésicos y antitérmicos mensuales, 
entre otras formulaciones. En total se 
podrían elaborar en el orden de 12 mi-
llones de comprimidos al mes, distri-
buidos en 7 a 10 medicamentos dife-
rentes.

Al ser prudente con los anuncios, 
Erben sostuvo que “los medicamentos 
serán definidos con gestores de salud, 
pero apuntamos a los que tengan más 
demanda, ya que pensamos en que la 
salud es un derecho, es un bien social, 
y que esos 10 medicamentos tengan 
un impacto en los sectores más nece-

sitados de la sociedad”.
“Estamos dando pasos concretos 

con el inicio de la obra, lo cierto es que 
el contexto de la situación del país no 
nos permite tener una certeza concre-
ta del estado presupuestario. El objeti-
vo es que durante el 2024 esto sea un 
proyecto prioritario de nuestra univer-
sidad y con la asignación del espacio 
comience las obras de la construcción, 
mientras hacemos, de forma parale-
la, lo necesario para adquirir el equi-
pamiento. No hay una fecha concreta 
de construcción, sería algo arriesgado 
darla”.

 En relación a las características 
del edificio, se pudo adelantar que se 
construirá una nave única integrado-
ra de diferentes estructuras, las cuales 
presentan una “cascada” de presiones 
atmosféricas relativas que permitirá 
garantizar la debida esterilidad de los 
ámbitos productivos. Esta gran nave 
contará con una superficie de 1.500 m2 

totales.
Este esquema constructivo prevé 

áreas productivas específicas, pasillos 
de circulación del personal en sus di-
ferentes estratos, como así también de 
materias primas, productos semiela-
borados y productos elaborados listos 
para despacho. Por otro lado, vestua-
rios generales del personal; laborato-
rio de control de calidad de productos; 
servicios de apoyo y almacenamiento 
(incluyendo una planta de producción 
de agua farmacéutica, lavadero y pañol 
de herramientas y depósitos de mate-
rias primas, graneles y de producto ter-
minado. También se incluirá una Cen-
tral de Pesada de productos y un área 
de mantenimiento.

Por fuera de esta nave “controlada” 
y bioncontenida, se construirán ofici-
nas administrativas y aulas para la for-
mación en el área productiva de medi-
camentos de estudiantes y graduados 
de la UNLP.
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LA EXPO “NOSOTRAS 
PODEMOS” CONTARÁ CON 
MÁS DE 110 EMPRENDEDORAS 
DE LA CIUDAD

La propuesta tiene como eje 
principal el potenciar espacios de 
desarrollo para las mujeres y diver-
sidades que se dedican al empren-
dedurismo. 

Las emprendedoras son una 
pieza fundamental en el desarrollo 
económico de la Río Grande del fu-
turo. A raíz de ello, y con el fin de 
consolidar las políticas inclusivas 
que promueven la igualdad de las 
mujeres y diversidades riogranden-
ses, se llevará adelante la 7° edición 
de la Expo “Nosotras Podemos”.

La creatividad, la originalidad 
y la perseverancia -cualidades que 
caracterizan a quienes emprenden- 
se verán reflejadas en esta propues-
ta, que da inicio a las actividades 
programadas en el marco del Mes 
de la Mujer Trabajadora.

Serán más de 110 las emprende-
doras que contarán con sus respec-
tivos stands para mostrar y ofrecer 
a la comunidad sus productos y 
servicios.

Esta propuesta, que forma parte 
del programa “Mujeres Emprendedo-
ras”, y es, sin lugar a dudas, un clásico 
riograndense para recorrer con toda 
la familia, se desarrollará el 9 y 10 de 
marzo en las instalaciones del Club 
Deportivo y Cultural San Martín. 

Al respecto Ivana Ybars, secretaria 
de Género y Desarrollo Comunitario, 
detalló que este mes de febrero, se lle-
varán adelante “talleres de Costos y Ac-
titud Empresarial, pensadas para quie-
nes participan de la Expo, los cuales 
tienen el objetivo principal de brindar 
herramientas que potencien el creci-
miento de sus emprendimientos”.

Destacó que la Gestión Municipal 
“desde el inicio ha llevado adelante di-
versas acciones para impulsar la inde-
pendencia económica de las mujeres 
y diversidades”, y resaltó que “muchas 
de estas mujeres son sostén de hoga-
res y familias, por eso es importante 
brindar acompañamiento permanen-
te para lograr una Río Grande con 
igualdad de oportunidades”.

RÍO GRANDEProducción de medicamentos y Milei

Por otro lado, fue consultado por 
las gestiones del actual presidente de 
la Nación, Javier Milei con respecto a 
la producción de fármacos en labora-
torios argentinos. “Este salto que esta-
mos dando en nuestra universidad, no 
es nuevo, hay otras universidades de la 
provincia que también se encuentran 
con laboratorios de producción propia, 
que estaban coordinadas la Agencia Na-
cional de Laboratorios Públicos creada 
en el 2015 más hacia ayuda en equipa-
miento. Pero el DNU del presidente Mi-
lei decide derogar la ley de producción 

pública de medicamento y también 
decide anular la ANLAP que hacia la 
tarea de coordinación entre los labo-
ratorios. 

“Hicimos llegar con fundamentos 
que no puede derogada esa Ley y que 
la Agencia es una estructura pequeña, 
y no está explicada cual sería la venta-
ja de dejar al estado sin la producción 
publica de medicamento para dar 
respuesta de medicamentos en estos 
días. La ANLAP es una herramienta 
importante, si bien los laboratorios y 
universidades siguen existiendo, pero 
sería un error de dejar de tener esta 
herramienta de elaboración publica 
medicamentos”, concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Febrero de 202412 | 

DECLARARON LAS VÍCTIMAS

En la primera jornada del juicio oral 
y público contra Susana Ancalipe, acu-
sada de múltiples estafas inmobiliarias 
en 2013, las víctimas compartieron tes-
timonios conmovedores. El proceso es 
la continuación del juicio de mayo pa-
sado, donde Carlos Pérez fue condena-
do a cuatro años de prisión, mientras 
Ancalipe se encontraba prófuga, hasta 
su recaptura en septiembre pasado.

Ancalipe, presunta líder de las ma-
niobras defraudatorias, está acusada 
de inducir a personas a realizar pagos y 
adelantos por transacciones inmobilia-
rias ficticias. 

Durante el testimonio de cuatro de 
las víctimas, dos presentes y dos por 
videollamada desde otra provincia, se 
destacó el perjuicio económico y los 
serios trastornos emocionales sufridos. 
Las familias, cuyos proyectos de vida 
quedaron truncados, no lograron mate-
rializar el sueño de la casa propia.

Las declaraciones de las víctimas 
reflejaron la angustia de haber tomado 
préstamos para hacer frente a los pagos 

COMENZÓ EL JUICIO CONTRA SUSANA 
ANCALIPE POR LAS ESTAFAS INMOBILIARIAS
En el inicio del juicio oral contra la mujer acusada de estafas inmobiliarias en 2013, las víctimas narraron el perjuicio económico y los 
trastornos emocionales que afectaron a numerosas familias.

a los estafadores, dejándolas endeuda-
das y sin la anhelada vivienda. Ancali-
pe, en un acto inusual, no solamente se 
abstuvo de declarar, sino que solicitó 

no presenciar la audiencia durante los 
testimonios de las víctimas, resguar-
dándose en una habitación contigua.

El juicio continuará este martes y 

miércoles, brindando espacio para más 
testimonios que arrojarán luz sobre las 
artimañas utilizadas por Ancalipe en su 
presunta red de estafas inmobiliarias.



6 de Febrero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

LA DPE TRABAJA EN LA 
IDENTIFICACIÓN DE LA 
FALLA ELÉCTRICA

La Dirección Provincial de Energía 
(DPE) investiga una falla en una fase 
que causó cortes de energía en el sector 
Este de Ushuaia. Barrios como Ecológi-
co, Bosque del Faldeo y Dos Banderas 
se ven afectados.

La Dirección Provincial de Energía 
(DPE) está abocada a resolver un in-
conveniente eléctrico que impacta ne-
gativamente en la provisión del servicio 
en diversos barrios de Ushuaia. Según 
información oficial difundida por la 
entidad, la falla en una fase, registrada 
durante el pasado domingo, provocó 
cortes de energía en áreas específicas 
del sector Este de la ciudad.

SE ESPERA LA DECLARACIÓN 
DE LOS IMPUTADOS POR EL 
DOBLE CRIMEN

En los tribunales de Campamento 
YPF, se encuentran los 3 detenidos y la 
menor demorada. Por el momento es 
un caso de “doble homicidio agravado” 
por el número de partícipes.

Los imputados serán asistidos por la 
defensa oficial podrían declarar y brin-
dar su versión de los hechos ocurridos 
el sábado por la mañana.

La versión que podría tener susten-
to probatorio es que el ex convicto Luis 
Miguel Lopez Villarroel habría estado 
esa madrugada con Norma Gomez en 
su vivienda, y que la mató asfixiándola.

Esa situación fue constatada por la 
hija de la víctima, que es la menor de-
morada en el marco de la causa, quien 

llegó a la vivienda donde se encontró 
con la trágica escena.

Anoticiando al resto de sus familia-
res, entre ellos uno de los detenidos, que 
es la ex pareja de Gómez, concurrieron 
a la vivienda donde habrían ultimado a 
López Villarroel a modo de venganza.

López Villarroel fue asesinado de un 
corte en la garganta que incluso le rom-
pió la tráquea. La víctima Norma Gómez 
fue asfixiada presuntamente con una al-
mohada sobre su rostro.

La versión que se espera que los 
imputados brinden en su indagatoria 
podría tener sustento probatorio en el 
marco de la investigación que se lleva 
adelante.

COMIENZA LA SEMANA 
DEL CINE DE ANIMÉ

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, llevará adelante las dos 
primeras funciones del ciclo “Cine 
de Animé” en la Biblioteca Popular 
Sarmiento este martes 6 y jueves 8, 
comenzando las mismas a las 16:00 
horas.

La iniciativa, que busca acercar 
más propuestas culturales en este 
verano para las y los jóvenes, en esta 
oportunidad acerca el icónico estilo 
de animación nipón a adolescentes 
de la ciudad, exhibirá el martes 6 
“Naruto: la película”, siendo el jue-
ves 8 el turno de “Summer Wars”. Las 

actividades, continuarán todos los 
martes y jueves del mes de febrero 
en la Biblioteca Popular Sarmiento.

Desde la Secretaría de Cultura y 
Educación destacaron que esta pro-
puesta tiene por objetivo visibilizar el 
rol que las bibliotecas populares ejer-
cen en la comunidad, ya sea como un 
espacio de recreación, acceso a la cul-
tura o encuentro para la comunidad.

Quiénes deseen conocer más 
sobre el cronograma de “Cine de 
Animé” podrán acceder a las redes 
sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacio-
nush.

USHUAIA

Los barrios afectados por esta in-
terrupción en el suministro eléctrico 
incluyen el sector Este del centro, el 
barrio Ecológico, Bosque del Faldeo, 
Dos Banderas, Las Raíces, Andorra y La 
Cantera. Con el propósito de identifi-
car el origen del problema y restable-
cer el servicio de manera inmediata, el 
personal de la DPE realizó recorridos 
en estos sectores durante la tarde del 
lunes.

La entidad informó que cualquier 
novedad relevante relacionada con la 
resolución de la falla será comunica-
da a través de su página oficial en Fa-
cebook: https://www.facebook.com/

DPETierraDelFuego.
La población afectada espera la 

pronta solución de este inconveniente 
eléctrico que ha generado incomodi-
dades en el día a día de los residentes 

de los barrios mencionados. La DPE se 
comprometió a mantener a la comuni-
dad informada sobre los avances y solu-
ciones a través de sus canales oficiales 
de comunicación.

RÍO GRANDE

USHUAIA SIN LUZ
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MINISTERIO DE CAPITAL HUMANO

Luego de haber dicho la semana 
pasada que escucharía “uno por uno 
la gente que tiene hambre”, la ministra 
de Capital Humano, Sandra Pettovello 
anunció que no recibirá a las personas 
que desde esta mañana se acercaron 
hasta su cartera para pedir alimentos.

20 CUADRAS DE GENTE EN LA FILA CONTRA EL HAMBRE
La hilera de personas empieza en Juncal y Carlos Pellegrini y llega casi hasta la avenida Belgrano, donde está el exministerio de 
Desarrollo Social. “No los voy a recibir porque yo no los convoqué”, dijo la ministra, quien la semana pasada había dicho que escucharía  
“uno por uno a los que tienen hambre”. 

Así lo confirmó la propia funcio-
naria en momentos que miles de per-
sonas formaron la denominada “fila 
contra el hambre”, ante la emergencia 
alimentaria que atraviesan producto 
del desmadre de la inflación y el ajus-
te del gobierno de Javier Milei. “No los 

voy a recibir porque yo no los convo-
qué”, dijo y volvió a acusar a los diri-
gentes barriales de “usar a la gente”.

El gobierno nacional, a través de su 
Vocería, respaldó la decisión de Petto-
vello. “La ministra no los va a recibir 
porque jamás los ha convocado”, afir-
mó el vocero Manuel Adorni, inten-
tando desmentir lo que la propia fun-
cionaria que había dicho días atrás.

Las puertas cerradas del Ministerio 
de Capital Humano

La semana pasada, cuando un gru-
po de personas sin trabajo se acercó 
hasta las puertas del Ministerio ubi-
cado en Juncal y Carlos Pellegrini, 
Pettovello había afirmado: “Yo voy a 
atender uno por uno a la gente que 
tiene hambre, no a los referentes” de 
organizaciones sociales.

“¿Chicos, ustedes tienen hambre? 
Vengan de a uno que les voy a anotar 
el DNI, el nombre, de dónde son, y 
van a recibir ayuda individualmente”, 
continuó.

La respuesta la convocatoria llegó 
hoy: cientos de personas comenzar a 
formar una fila para ser atendidas una 
por una, tal como se les había prome-
tido. La fila que comenzó en la sede de 
Capital Humano se extendió por casi 
5 kilómetros y siempre sobre las vere-
das, para que las fuerzas de seguridad 
no invoquen al protocolo antipique-
tes que prohíbe los cortes de calle.

Pettovello no estaba en el Ministe-
rio. Sí, en cambio, había efectivos de la 

policía con escudos atentos a la actitud 
de quienes fueron a reclamar ser aten-
didos.

La “fila contra el hambre” tiene tal 
magnitud que empieza en esa coqueta 
zona de Retiro y llega casi hasta la ave-
nida Belgrano, donde se levanta el ex-
ministerio de Desarrollo Social.

Ante la dimensión de la demanda 
y la organización de las personas, que 
inclusive son asistidas por gazebos de 
organizaciones sociales que les ofrecen 
agua y ayuda para sobrellevar las altas 
temperaturas, Pettovello cambió su dis-
curso:

“Yo no cité a la gente para que esté 
bajo el sol, los convocaron los dirigen-
tes. El otro día, al verlos en la puerta 
del ministerio, bajé para atenderlos por 
una situación puntual. Pero esta vez no 
los voy a recibir porque yo no los convo-
qué. Fueron los dirigentes que usan a la 
gente y la hacen hacer cola bajo el sol”, 
dijo la ministra.

Los vecinos que llegaron hasta allí 
desde varios barrios de la ciudad de 
Buenos Aires y la provincia de Buenos 
Aires reciben la ayuda de las ollas po-
pulares y los comedores comunitarios a 
los que el ministerio de Pettovello deci-
dió suspender la entrega de alimentos.

Buena parte de esas personas tienen 
un vínculo con organizaciones territo-
riales cuyos voluntarios enfrentan las 
problemáticas de la pobreza en la pri-
mera fila de los barrios, y que son aque-
llos con los que el gobierno de La Liber-
tad Avanza decidió confrontar bajo el 
mote de “intermediarios”.
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El libro de pases se sigue movien-
do, hay refuerzos, hay bajas, hay ru-
mores, hay portazos, hay despidos y 
hay regresos. Esteban “Sanjua” Sán-
chez volverá a vestir los colores de 
Galicia. El arquero que supo ganar 
con el Galo todos los títulos que la 
institución tiene, avizora los últimos 
años de su extensa carrera en la Elite 
del Futsal local y, por eso, después de 
tres años de peregrinar pegó la vuelta 
al club del cuál es emblema. 

“Después de tres años decidí vol-
ver al Galo. Volví a casa, volví al club 
de mis amores por decirlo así, un club 
que llevo dentro del corazón, un club 
que fue una escuela de vida para mí. 
Jugué desde que llegué a la isla, es 
decir 18 años seguidos antes de irme 
estos últimos tres años, pero siem-
pre miraba a Galicia. Siempre estuve 
atento a cómo le iba así que nada, sí, 
obviamente que es mi casa Galicia, 
yo lo siento asi. La decisión de volver 
estuvo siempre, siempre estuvo en mí 
volver, siempre conversando con los 
dirigentes, estando al tanto de todo y 
si, obviamente que mi idea es retirar-
me acá, en casa, dónde empezó todo 
este camino para mi”, relató en fun-
ción de su decisión.

Con respecto a sus tres años fue-
ra de Galicia y su paso tanto por Ca-
mioneros y Comercio, Sánchez contó: 
“Cuando me fui de Galicia estaba en 
un muy buen nivel y tuve la suerte de 
que me llamó un Camioneros que en 
ese momento estaba diez puntos. Lo 
malo fue que me tocó lesionarme feo 
la rodilla y eso hizo que costará mu-
cho competir contra Willy Gómez, 
que ya de por sí es una bestia y no era 
fácil seguirle el ritmo. Entrenábamos 
mucho me acuerdo, también estaba 
Topalda, era un buen grupo de arque-
ros pero pasó eso. Si bien pude via-
jar a Liga Nacional que nos fue bien 
y competir, la lesión me fue dejando 
atrás”.

“Y Comercio fue otra cosa. Me lla-
mó Ruly cuando yo estaba por volver 
a Galicia y me propuso atajar ahí y 
jugar con mi hijo. En ese momento 
no lo dude, fue un sueño cumplido 
para mí. Me acuerdo que los primeros 
partidos se me caían las lágrimas de 
compartir cancha con mi hijo, el día a 
día, verlo ahí haciendo lo que tanto le 
gusta. Y en lo personal creo que tuve 
un muy buen primer año en el club, 
y un segundo año regular. Nos faltó 
el título a lo mejor, estuvimos cerca 
en Copa Ushuaia, pero no se nos dio. 
El deporte tiene esas cosas, pero yo 
siento que con haber jugado con el 
“Chino” estoy hecho. Ahora que de-
cidí volver al Galo no sé si el Chino 
querrá venir a jugar con nosotros o 
no, yo estoy próximo a retirarme, así 
que será una decisión de él. Disfrute y 
aprendí mucho estos tres años afuera, 
me pasaron cosas increíbles y estoy 
muy agradecido a ambos clubes por 
la confianza”.

En cuanto a las expectativas para 

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El veterano arquero y emblema de una de las instituciones más ganadoras de la ciudad, Esteban Sanchez, 
ha decidido retornar al club de sus amores después de tres años de ausencia. El porqué de su vuelta a Galicia y sobre todo su enorme 
recorrido en la 40x20.

FUTSAL

este año declaró: “Me encontré con 
un muy buen grupo y con las cosas 
tomadas de forma mucho más serias 
que antes de irme. Ya el hecho de que 
el equipo tenga un DT que sepa, más 
un ayudante y un PF, me parece que 
habla de que hay intenciones serías, 
después puede resultar o no, pero 
como te digo, lo he seguido mucho 
a Galicia estos años, cuando les tocó 
jugar en la B, ascender, todo. Y creo 
que es un Galo muy competitivo, lo 
demostró llegando a la semifinal el 
año pasado y eso es algo para pocos 
por el nivel parejo que hay en la ciu-
dad”.

“En lo personal solo espero po-
nerme físicamente a la altura y res-
ponder en el arco, ese es mi objetivo, 
no volver solo a mirar, sino a rendir y 
responder como lo hice siempre con 
esta camiseta. En cuanto a lo grupal 
yo creo que al estar las cosas tan or-
denadas ahora, que era algo que Ga-
licia no tenía, podemos volver a pe-
lear alto sin dudas, a tratar de estar 
entre los mejores cuatro, o por qué 
no un poquito más si es que se dan 
las cosas”, completó.

Los años pasan, pero las mañas 
no se pierden: “No hay secretos, uno 
hace lo que cree que todos deberían 
hacer. Esto es entrenar a conciencia, 
no bajar los brazos, aprender, esfor-
zarse, porque el Futsal de la isla en 
general cada vez es más competitivo 
y si uno se duerme se lo comen los 
compañeros, hay jugadores y arque-
ros muy buenos, cada vez mejores. 
Por eso la única receta es entrenar, 
estar bien de la cabeza y convenci-
do de que siempre se pueda dar más, 
por eso ahora estoy con la Escuela de 
Arqueros, para seguir aprendiendo y 
poder dar lo mejor mientras me to-
que”.

“No puedo decirte cuánto me 
queda, eso lo iré viendo con el tiem-

EL “SANJUA” SANCHEZ VUELVE A GALICIA

po, sé que estoy en los últimos años, 
o a lo mejor el último, no lo sé, uno lo 
va viendo venir pero no lo sabe con 
certeza, solo espero poder disfrutarlo 

y dar lo mejor de mí”, enfatizó.

Sanchez integra, además, la Es-
cuela de Arqueros que tanto nutre a 
los arqueros capitalinos: “Que bueno 
que lo mencionas, me gustaría mucho 
agradecerles a ellos por el trabajo que 
hacen. Casi no se les da bola a los ar-
queros, pero Ezequiel Levin y la profe 
Anabel hacen un trabajo tremendo, 
yo voy y aporto lo que puedo, ellos 
me dan el lugar y estoy muy agrade-
cido de ese trabajo porque si te fijas la 
mayoría de los chiquitos que van a la 
escuela han llegado a la selección ya 
sea de CAFS o AFA, y eso marca que 
el trabajo está bien hecho y vale la 
pena. Es muy positivo que exista esa 
escuela acá y que se pueda visualizar 
el trabajo enorme y desinteresado que 
se hace ahí, quisiera aprovechar para 
marcar eso”.

Así uno de los más experimentados 
players de la ciudad vuelve a transitar 
los días en el club que tantas alegrías 
le dio, el ejemplo de constancia y per-
severancia, pero también de sentido 
de pertenencia a disposición de Sán-
chez, habrá que ver si el hijo pródigo 
vuelve con un pan bajo el brazo.
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